



Lo más destacado de la semana

No. 30 / 29 de septiembre de 2023

1. T-MEC

EE.UU. activó, por [décimo cuarta ocasión](#), el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR) del T-MEC, al solicitar al gobierno mexicano iniciar una investigación con relación a la planta de la empresa de autopartes, Teklas Automotive, ubicada en San Francisco de los Romo, Aguascalientes, por una supuesta denegación a los derechos de libertad de asociación y negociación colectiva de sus trabajadores.

2. U.S.-Mexico CEO Dialogue

Empresas y funcionarios públicos de México y EE.UU. celebraron la [décimo tercera edición del U.S.-Mexico CEO Dialogue](#), un mecanismo de interacción de alto nivel para tratar temas prioritarios para el sector privado, como inversión, facilitación comercial, política comercial, entre otros. En esta ocasión, el encuentro se centró en presentar, a funcionarios públicos de ambos países, propuestas de política pública enfocadas en impulsar el comercio e inversiones, fortalecer la competitividad de los países, entre otros.

3. Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN)

Altos funcionarios de México y EE.UU. se reunirán este 29 de septiembre, en el marco del [Diálogo Económico de Alto Nivel \(DEAN\)](#), un diálogo económico bilateral en materia de cooperación económica. Al evento asistirán, entre otros, la Secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro, y la representante comercial de EE.UU., Katherine Tai, para discutir un conjunto de temas prioritarios en la agenda bilateral de los países, entre ellos, la facilitación de inversiones, el fortalecimiento de las cadenas de suministro, y el desarrollo de la fuerza laboral.

Por otra parte, [previo al inicio del DEAN](#), la Representante Comercial de EE.UU. y la Secretaria de Economía de México sostuvieron una reunión en donde discutieron, entre otros temas, la importancia de atender las preocupaciones relacionadas con el aumento de las exportaciones mexicanas de determinados productos de acero y aluminio hacia EE.UU. y la falta de transparencia sobre las importaciones mexicanas de acero y aluminio procedentes de terceros países. Asimismo, la embajadora Tai solicitó a México realizar avances significativos respecto a las consultas de energía en curso, en el marco del T-MEC.

4. EE.UU.

Legisladores de EE.UU. solicitaron al Departamento de Comercio [eliminar el acuerdo de suspensión de derechos antidumping](#) e imponer aranceles antidumping a las importaciones de tomate procedentes de México, respaldando la petición de la asociación de productores de tomate *Florida Tomato Exchange* enviada a la misma dependencia de gobierno en junio de 2023. En esta ocasión, el grupo bipartidista argumenta que pese a los buenos esfuerzos del Departamento de Comercio por implementar el acuerdo de suspensión, los productores de tomate mexicanos llevan a cabo prácticas comerciales desleales en detrimento de la industria de tomate nacional y, por tanto, debe ser eliminado para reparar el daño hecho a los productores estadounidenses hasta ahora.

El Departamento del Trabajo (DOL, por sus siglas en inglés) publicó el informe [Findings of the worst forms of child labor](#), el cual se enfoca en los esfuerzos gubernamentales de 115 países independientes (incluyendo México) y de 12 países o territorios no independientes en el mundo durante 2022., para erradicar las peores prácticas de trabajo infantil. El reporte informa que México requiere de más acciones para combatir la explotación sexual infantil, en producción y tráfico de drogas, así como actividades peligrosas en la agricultura.

5. OMC

Comités de la Organización Mundial de Comercio (OMC) adoptaron [nuevas propuestas de trabajo](#) con el fin de mejorar el funcionamiento de los organismos. Entre los cambios adoptados se encuentran: la implementación de agendas electrónicas, la presentación de órdenes del día previo al inicio de reuniones y la circulación de convocatorias con mayor anticipación. Como parte de la reforma a la OMC, algunos comités de la organización comercial han tomado acciones concretas sobre el tema, entre ellos, el Comité de Facilitación del Comercio, el Comité de Acceso a Mercados, y el Comité de Participantes sobre la Expansión del Comercio de Productos de Tecnología de la Información.

